



Le vrai du faux : un programme d'éducation aux médias et à l'information

Descriptif

Le Vrai du Faux est un outil où la vérité côtoie constamment le mensonge, la manipulation, le détournement... articles, publicités, vidéos, tweets, images... on ne peut être sûr de rien dans le Vrai du Faux.

Saurez-vous distinguer ce qui est véridique et ce qui est erroné ?

Le Vrai du Faux se positionne comme un outil d'Éducation aux Médias et à l'Information (EMI).

Au cours de différentes étapes d'animations, les jeunes sont invités à démêler le Vrai du Faux. Une phase de décryptage/correction adaptée selon les publics permet de manière interactive et ludique de s'interroger sur sa manière de « consommer » l'information, d'aborder certaines techniques de manipulation de l'image, des chiffres ou de la vidéo, ou d'évoquer certains mécanismes de la théorie du complot.

L'outil est animé par des professionnels du réseau Info Jeunes préalablement formés à cet outil d'Éducation aux Médias et à l'Information. A la fin de chaque séance, un cahier d'activités d'éducation aux Médias et à l'information réalisé par le réseau information jeunesse est remis aux lycéens.

Informations complémentaires :

<https://levraidufaux.info/>



Lieu où se déroule l'action :

Dans l'établissement ou au CIDJ -
4 place du Louvre - 75001 Paris

Objectifs :

- Faire comprendre les notions de construction et de validation d'une information
- Développer l'esprit et le sens critique des jeunes par rapport aux médias au sens large et à la multitude d'informations véhiculées sur ces derniers.
- Faire des « consommateurs » de l'information et de l'actualité mieux avertis et plus éclairés.
- Aborder les questions de détournement et de manipulation de l'information, de l'image et de la vidéo.